



Depuis le début de l'année, mes chers collègues, je suivais avec une sorte de ravissement, les dizaines de cérémonies de vœux, cette occasion pour vous, de faire le point sur votre action, et de nous dire votre plaisir d'investir, même le plus modestement, pour le plus grand bien de vos concitoyens. Si la France reste au tableau d'honneur de la qualité de vie dans le monde, elle le doit aussi à votre souci patrimonial, dans cette cellule de base irremplaçable, qu'est la Commune. Et puis, patatras, le titre de ce mensuel, qui s'affiche sur tous les trottoirs.

Même s'il ne dénonce, à l'intérieur, que quelques dizaines de cas d'espèces, l'amalgame est là. Et en ces temps de recentralisation, ce n'est pas innocent. Il y a du rétropédalage dans l'air. Alors, deux répliques s'offrent à nous, les élus locaux, les vrais :

- la réplique par l'exemple.
- la réplique par la pétition :

Faites-nous parvenir (1) la photocopie de presse de votre cérémonie de vœux. Nous enverrons en bloc à cet insolent mensuel parisien, vos centaines de témoignages de bonne gestion. Votre soutien à des centaines de PME, le plus souvent de proximité, et dont il ne soupçonne même pas, vu son titre, l'existence.

Si ce mensuel est honnête, il corrigera le tir. Car "les élus locaux" de 30 000 communes comme Omont, par exemple, qui investissent ne serait-ce "que" 40 000 Euros, ce sont 1,2 milliards d'Euros investis sur nos territoires.

Pas mal, non ? Alors, Messieurs de Capital, la prochaine fois, séparez le bon grain de l'ivraie. A vous lire, Messieurs.

Ybmord

(1) : UNIMAIR ,1 Promenade de Dülmen, Charleville-Mézières.

Cent-dix habitants. Budget : 80 000 Euros. Investissement 2009 : Réfection de la rue de Draize. Coût : 40 000 Euros. Emprunt sur 15 ans à 3,50 %. Subventions : 35 % du Conseil Général (+ 5 % du Sénat). Entreprise retenue : Ponsignon, de Vendresse, à 5 km. Ce n'était pas du luxe, nous dit le Maire, Jean-Pierre Groussard.

Hannog-St-Martin



Commune pentue de 471 habitants, exposée au Nord-Est. Budget : 300 000 Euros. Déneigement : 1 000 Euros de sel. Un tracteur équipé d'une lame. Un employé à mi-temps. Alors, à 6 heures du matin, c'est le Maire, retraité, qui enfourche l'engin et attaque les points sensibles : stops, intersections, etc.

En cas de grosses chutes, on mutualise les moyens avec la voisine, Sapogne. Quand on s'appelle St Martin, il faut avoir le sens du partage, nous dit, non sans humour, le Premier-Adjoint, Jean-Pierre Avril.

Sedan



La nouvelle chaufferie collective de la ZUP. En 2002, la municipalité J.P. Bachy a fait le choix du "bois-gaz". Résultat : 15 % d'économie par rapport au fuel.

Claudine Ledoux aime sa ville, radieuse sous les lumières. Et pourtant le choix a été fait d'éteindre les feux, au moins les "historiques", à minuit. Au total, 35% d'économie.

Grigne-aux-Bois : savoir dire non.

Dans les années 90 à Grigne, les clubs de hand-ball et de basket nourrissaient des ambitions légitimes. Le premier au niveau régional, le second au niveau national. Nous en tenions compte, mais en veillant à ne pas nous laisser gagner par l'euphorie des dirigeants (Ils voulaient une salle de 4000 places !). Ni à nous laisser imposer par les fédérations, des normes d'autant plus faciles à supporter pour elles, qu'elles n'apportaient pas le moindre financement.

Nous avons décidé que la salle serait "omnisports" et qu'elle pourrait être polyvalente, avec 1400 places en gradins, plus 600 places en gradins télescopiques. Et nous avons raison, car le hand-ball a disparu et le basket professionnel a fait long feu.

Aujourd'hui, la salle Bérégovoy accueille des concerts, des chorales, du théâtre, des congrès, des expositions, et même la célébration de la première communion, quand il n'y a aucune église assez grande pour recevoir les enfants et les familles des 5 communes environnantes. Un investissement d'intérêt général qui fait toujours aujourd'hui l'unanimité. Résultat de la réflexion et de l'engagement des élus grignoises. A l'instant T, il fallait être ferme, et nous avons raison.

Jean Stévenin
Maire et Conseiller Général honoraire.

Et avec votre aide,... des centaines d'exemples de bonne gestion, à destination du mensuel Capital.